

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang di laksanakan peneliti selama berada di lapangan, penulis dapat menarik kesimpulan bahwa solidaritas kelompok pengrajin batik lumpo Kabupaten Pesisir Selatan menghasilkan bentuk solidaritas yang di bangun oleh kelompok pengrajin batik lumpo untuk mempertahankan usaha batik yang mereka bangun agar tetap maju, karena majunya suatu usaha yang di lakukan secara berkelompok itu akan berhasil bila solidaritas kelompok itu di bangun dengan baik sesama anggota kelompok. Solidaritas yang di bangun yaitu memiliki sifat yang saling menghargai sesama anggota kelompok pengrajin batik, memiliki sifat yang saling menghormati, serta membangun rasa kekeluargaan sesama kelompok pengrajin batik, dan selalu menjaga hubungan baik dengan pemerintah.

Berdiri dan berkembangnya usaha batik lumpo memiliki dampak bagi kelompok pengrajin batik baik itu dampak sosial dan dampak ekonomi juga bagi kelompok pengrajin batik. dampak sosial yang di rasakan yaitu menjadikan waktu kelompok pengrajin batik lebih produktif dengan membuat dan tingkat pentingnya Pendidikan semakin tinggi dengan adanya usaha batik lumpo. Dan dampak ekonomi yang di rasakan kelompok pengrajin batik adalah peningkatan pendapatan dan tingkat kemakmuran.

## B. Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian dilapangan maka penulis bermaksud untuk memberikan beberapa saran yang mudah-mudahan dapat bermanfaat bagi komunitas maupun penelitian itu sendiri, yaitu sebagai berikut:

### 1. Bagi Kelompok Pengrajin Batik

Kelompok pengrajin batik lumpo keberadaannya sangat bermanfaat bagi ibu-ibu yang ada di lumpo yang bergabung kedalam kelompok pengrajin batik. yang memberikan dampak bagi kehidupan sosial dan ekonomi kelompok pengrajin batik. Serta dapat mempertahankan dan peningkatan solidaritas kelompok pembatik lumpo dapat menciptakan suasana yang tentram, aman dan harmonis

### 2. Bagi Penelitian Selanjutnya

Peneliti menyadari bahwa penelitian ini memiliki banyak kekurangan. Penelitian selanjutnya di harapkan lebih mempersiapkan diri dalam proses pengambilan dan pengumpulan dan segala sesuatu sehingga penelitian dapat dilaksanakan dengan baik.



